

## Jahresbericht des Präsidenten SGPMR 2018 Im April 2019

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Es freut mich sehr, den Jahresbericht 2018 vorlegen zu können.

**Vorstand:** Vorstandssitzungen fanden im Jahr 2018 am 31.1.2018, 25.4.2018 und am 24.10.2018 statt.

### **Reha Schweiz Kongress 2018:**

Der Jahreskongress 2018 fand am 25. – 26. Oktober 2018 an der Schulthess Klinik in Zürich unter dem Motto «Physikalische Medizin und Rehabilitation – an der Schnittstelle zur Orthopädie» statt. Das wissenschaftliche Programm hat überzeugt und viele Teilnehmer angezogen.

### **Mitgliederversammlung:**

Die Mitgliederversammlung fand anlässlich des Jahreskongresses am 25. Oktober 2018 in Zürich statt. Es konnten 12 neue Mitglieder in die SGPMR aufgenommen werden. Der Mitgliederbestand beträgt 356 Personen, davon 223 ordentliche Mitglieder.

3 Vorstandsmitglieder (Jürg Sturzenegger, Hansueli Tschanz, Daniel Uebelhart) sind ausgetreten und wurden verdankt, 4 neue Vorstandsmitglieder (Florian Brunner, Stefan Goetz, Björn Janssen, Jean-Paul Schmid) wurden einstimmig gewählt und im Vorstand begrüsst.

### **DocDay 2018:**

Am 17.3.2018 nahmen mehrere Vorstandsmitglieder am DocDay an der ETH Zürich teil, um mit Medizinstudenten in Kontakt zu treten und über die Fachrichtung PMR zu informieren.

### **MSM-Symposium 2018 in Bern:**

Das 9. MSM-Symposium wurde am 12. April 2018 unter etablierter Leitung von René Zenhäusern zum übergeordneten Thema «Ergonomie in der Rehabilitation und Engpasssyndrome der oberen Extremitäten» an der Kinderklinik Inselspital Bern erfolgreich durchgeführt.

### **Gastgesellschaft an der Frühjahrestagung der SGAIM in Basel:**

Die SGPMR hat am 30. Mai 2018 5 Workshops als zentralisierte Weiterbildung für die Mitglieder in Weiterbildung und weitere interessierte Ärzte durchgeführt. Die SGPMR bedankt sich bei der SGAIM für die Zusammenarbeit und die Möglichkeit, den Kongressteilnehmern das Fachgebiet PMR näher zu bringen.

### **MEDIfuture 2018:**

Am MEDIfuture Kongress haben wir die Gelegenheit ergriffen, im Rahmen der Podiumsdiskussion den Kongressteilnehmern die SGPMR vorzustellen. Zudem war die SGPMR mit einem Stand vor Ort.

### **Facharztprüfung:**

Die mündliche Prüfung fand am 8. Juni 2018 am Stadtspital Triemli statt. 10 Kandidaten nahmen an der Prüfung teil, 9 davon konnten die Prüfung bestehen.

Die schriftliche Prüfung fand am 24. November 2018 statt: 11 Kandidaten stellten sich der Prüfung, wovon 6 bestanden haben.

---

**Präsident:** Schweizerische Gesellschaft für Physikalische  
Medizin und Rehabilitation (SGPMR)  
Dr. med. Stefan Bützberger  
aarReha Schinznach  
Chefarzt Rheumatologie, Innere Medizin und PMR  
Badstrasse 55, 51116 Schinznach-Bad  
stefan.buetzberger@aarreha.ch  
**Website:** www.reha-schweiz.ch

**Geschäftsstelle:** SGPMR  
Heidi Fuchs  
Sennweidstrasse 46  
6312 Steinhausen  
Tel.: 041 748 07 27 / Fax: 041 748 07 28  
E-Mail: heidi.fuchs@reha-schweiz.ch  
MWST-Nr. CHF-104.055.213

Ein grosses Dankeschön geht an Stefan Bachmann und Marcel Weber für die kompetente Organisation der mündlichen Prüfungen der letzten Jahre, zudem ein grosser Dank auch an alle zusätzlichen Prüfungsexperten. Betreffend schriftliche Prüfung geht der Dank an Rolf Frischknecht, der für die Verbindung zu den internationalen Gremien besorgt ist und damit auch die Durchführung der schriftlichen Prüfungen des European Boards in der Schweiz beaufsichtigt.

### **Zentralisierte Weiterbildungen:**

2018 fanden in der Deutschschweiz 3 zentralisierte Weiterbildungen statt – «Biomechanik PMR», «Injektionen unter Bildverstärker» und «Aspekte der Neurorehabilitation, Elektrodiagnostik, Verhaltensneurologie». In der Westschweiz wurden ebenfalls diverse zentralisierte Weiterbildungen durchgeführt.

### **Finanzen:**

Der Jahresabschluss, nach Steuern, für das Jahr 2018 ergab einen Positivsaldo von CHF 2'324.25.

### **Projekt «Initiative zur Stärkung der Rehabilitation in der Schweiz durch die Integration von Rehabilitation in nationale Gesundheitsstrategien»**

Der Vorstand arbeitet mit dem Swiss Learning Health System der Universität Luzern zusammen. Ziel des Projektes ist das Bewusstsein für Rehabilitation zu erhöhen, damit das Thema in der Bevölkerung, in Fachkreisen und in der Politik verstärkt wahrgenommen wird. Das Projekt läuft 2019 weiter.

### **Rezertifizierung des European Board of Physical and Rehabilitation Medicine:**

Die Rezertifizierung wird über die Geschäftsstelle abgewickelt. Zur Rezertifizierung sind die Fachärzte aufgerufen, die ihr Zertifikat vor 2010 erworben haben.

### **Fortbildungsnachweis:**

Seit 1.1.2013 erfolgt der Fortbildungsnachweis online über die Fortbildungsplattform des SIWF. Die Mitglieder sind aufgerufen laufend ihre Fortbildungen selbst einzutragen.

### **Website:**

[www.reha-schweiz.ch](http://www.reha-schweiz.ch)

Der Vorstand hat die Geschäftsstelle beauftragt, die Website in technischer und gestalterischer Hinsicht zu modernisieren. Die Arbeiten sind im Sommer 2018 angelaufen.

### **Soziale Medien**

Seit 2018 ist die SGPMR auf Twitter aktiv.

### **Geschäftsstelle:**

Die Geschäftsstelle wird seit Ende August 2016 durch ein Team der Medworld AG unter Leitung von Frau Heidi Fuchs betreut.

**RehaForumSchweiz:** Im Jahr 2018 fanden keine Aktivitäten statt.

Mit herzlichen Grüßen

Stefan Bützberger, Präsident